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Esta edição do Jor-
nal O Mensageiro traz 
matérias voltadas ao 
meio ambiente, even-
tos, saúde, esporte e in-
fraestrutura.

Na área do meio 
ambiente a pauta em 
destaque sobre o reco-
lhimento do lixo eletrô-
nico. A ação que já tem 
se tornado tradicional 
no município aconte-
cerá novamente neste 
sábado, na Praça Leôni-
das Ribas das 8h30min 
às 17 horas. Saiba mais 
na página 3 da edição 
de hoje.

Entre os eventos 
destacamos a decima 
edição da Exposição 
Regional de Orquídeas 
de Santo Ângelo, que 
acontece neste fi nal 
de semana no Centro 
Municipal de Cultu-
ra. Na edição de hoje, 
você poderá se inteirar 
do assunto, bem como 
conferir a programação 
completa, basta abrir a 
página 5.

Na saúde, contamos 
com mais uma edição do 
tradicional Caderno Vi-
ver Bem e com uma ma-
téria especial, que mos-
tra um pouco da Clínica 
Plena, que nesta semana 
completou cinco anos.

Trazemos as infor-
mações sobre mais uma 
edição do Brique da 
Praça, a nova data para 
o Encontro de Veícu-
los Antigos da Avant e 
as informações sobre a 
homenagem que o JOM 
receberá durante o Bai-
le do Munícipio.

O Retrato Cotidiano 
fala sobre as obras da 
Corsan e uma coluna de 
esporte traz as informa-
ções sobre o segundo 
Pedala Santo Ângelo, 
Gre-Nal entre outros 
assuntos. Uma boa lei-
tura e um ótimo fi nal de 
semana.

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

16/3/2018 - 11h
1° Prêmio -  8.196
2° Prêmio -  6.344
3° Prêmio -  4.380
4° Prêmio -  2.580
5° Prêmio -  5.283
6° Prêmio -  6.789

16/3/2018 - 14h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.
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Renovação de CNH exigirá 
curso e prova teórica 

Os motoristas que forem renovar a Carteira Na-
cional de Habilitação (CNH) terão de fazer um curso 
teórico obrigatório de 10 horas/ aula e depois passar 
por uma prova, além dos exames médicos já pedidos 
atualmente.  A Resolução 726/18 que atualiza a lei 
vigente foi publicada no Diário Ofi cial da União no 
último dia 8. Ela substitui a Resolução 168/04 do 
Conselho Nacional de Trânsito (Contran) que trata 
do processo de formação e especialização de condu-
tores no Brasil.  A nova regra passa a valer em junho 
deste ano.  O curso de aperfeiçoamento poderá ser 
realizado a cada cinco anos, quando a CNH vencer, 
de forma presencial ou a distância.

 Operação Galileia
A Polícia Civil desencadeou em Santo Ângelo, 

a Operação Galileia. A iniciativa visou o combate 
aos crimes de tráfi co de drogas e organização cri-
minosa. Segundo o delegado Heleno dos Santos, 
titular da DP de Santo Ângelo, foram cumpridos 
oito Mandados de Busca e Apreensão. Participam 
da operação 41 agentes e três Delegados. Cinco 
pessoas foram presas e foram aprendidas drogas, 
celulares e armas. 

Grupo de Estudos sobre 
a Violência de Gênero
O primeiro encontro do Grupo de Estudos Vio-

lência de Gênero, realizado na quarta-feira, dia 14, 
teve como temática a Rede de Proteção à Mulher no 
Município de Santo Ângelo. O grupo é coordenado 
pela professora Lizete Dieguez Piber, coordenadora 
da área de Ciências Humanas na URI Santo Ângelo 
e docente do curso de Psicologia. Foi realizada uma 
mesa de debate com a Coordenadora da Patrulha 
Maria da Penha da Brigada Militar, sargento Már-
cia Ruchel, com a Delegada da Delegacia Especia-
lizada no Atendimento à Mulher (DEAM), Elaine 
Maria da Silva, com a Coordenadora da Coorde-
nadoria Municipal de Políticas Públicas para Mu-
lheres (CMM), Simone Vargas Lunkes, e com o juiz 
de Direito da 2ª Vara Criminal do Fórum de Santo 
Ângelo Carlos Adriano da Silva.

EMEI Branca de Neve 
inaugura novo espaço
Na tarde da quarta-feira, dia 14, o prefeito em 

Exercício Bruno Hesse e a diretora da Secretaria 
de Educação (SMEd), Claudete Cruz, inaugura-
ram um novo espaço de lazer na Escola Municipal 
de Educação Infantil (EMEI) Branca de Neve, no 
Bairro Sepé. A escola atende 50 alunos, divididos 
em turno parcial e integral.

Melhorias na área
da saúde

O prefeito Jacques Barbosa acompanhado do 
deputado federal, Darcísio Perondi, estiveram em 
importante audiência com o Ministro da Saúde Ri-
cardo Barros nesta semana. No encontro foi pau-
tado muitas demandas na área na saúde no nosso 
município, como emendas para Saúde Básica e 
reestruturação dos postos de saúde, abertura da 
UPA e as demandas do Hospital Santo Ângelo re-
ferente aos projetos 100% SUS e autorização para 
abertura do UNACON.

Inscrições para os 
Jogos Culturais 

 Seguem abertas as incrições para os Jogos Cul-
turais BR 2018. Os Jogos são realizados em for-
mato de olimpíada cultural, que reúne alunos do 
ensino infantil, ensino fundamental, ensino médio 
e EJA, com atividades como concurso de oratória, 
declamação, dança, teatro, grafi te, desenhos, mú-
sica e canto.

Nova
17/3 a 23/3

Crescente
24/3 a 31/3

A Corsan continua substituindo 
os ramais que conduzem água po-
tável até as residências. O trabalho 
está concentrado na zona central do 
município e na última sexta-feira, 
dia 16, os trabalhadores concluíram 
a troca na Rua Três de Outubro. 

Na próxima semana a obra con-
tinua na Rua 15 de Novembro em 
um trecho compreendido entre a 
Rua Sete de Setembro e Andradas. 
O trabalho de troca dos ramais no 
centro da cidade está praticamente 
concluído, afi rma Arakem Maicá. 
Restando ainda alguns metros de 
rede a serem concluídas na próxi-
ma semana. 

Parte dos ramais que ligam as 
residências a rede de água em San-
to Ângelo era composto por canos 
de ferro e possuía cerca de 50 anos.

NOVAS OBRAS NA 
REDE DE ESGOTO

Foi assinado na manhã de 
sexta-feira, dia 16, em Ijuí, mais 
um contrato para continuação das 
obras de ampliação da rede de es-
goto de Santo Ângelo. O valor or-

çado é de R$ 2.543.459,71, oriun-
dos do FMGC e as obras incluem a 
execução de rede coletora, ramais 
prediais, estação de bombeamento 
e linha de recalque do Bairro Pilau. 
Serão benefi ciados 2.400 habitan-
tes. A previsão de conclusão é de 
oito meses.

A solenidade de assinatura des-
te contrato contou com a presença 
do Governador José Ivo Sartori, 
pois também estavam incluídas 
obras nas cidades de Erval Seco, 
Ijuí, Santa Rosa. O secretário dos 
Transportes, Pedro Westphalen, e 
os deputados federal Darcísio Pe-
rondi e estadual Gerson Burmann. 

O diretor-presidente da Corsan, 
Flávio Ferreira Presser durante a 
solenidade, destacou os resulta-
dos positivos da Companhia. “Uma 
empresa sadia, que capta recursos 
e mantém um ritmo de obras que 
proporciona qualidade de vida às 
pessoas”, salientou. Presser infor-
mou, ainda, que a ampliação da 
rede de esgoto vai preservar três 
mananciais da região: Turvo, Vár-
zea e Ijuí.

Onde a obra 
continua?

Marcos Demeneghi
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Aportuguesando

Uso de este e esse. Este assunto vem 
sugerido pela fala de dois deputados em fins 
de janeiro passado quando em convocação 
extraordinária feita pelo governador 
discutiam a privatização da CEEE, Sulgás e 
CRM.

  Eis a fala do deputado Gabriel Souza 
(PMDB), líder do governo: “O governo 
lamenta pela conduta da oposição de obstruir 
mais uma vez a votação de projetos cruciais 
para o futuro do Estado. Lamenta também 
a atitude parcial, partidária e incorreta 
do presidente desta Casa, sustentada pela 
assessoria técnica, de desconsiderar pedidos 
do governo para prosseguir com a apreciação 
dos projetos e reformular a ordem da pauta... 
É uma manobra partidária.”

  Eis a fala do deputado Edegar Pretto 
(PT), presidente da Casa: “Aqui não 
tem espaço para manobra política. Tem 
obediência ao regimento, ao procedimento 
democrático e à Constituição. Se o deputado 
Gabriel entendeu isso, no calor do debate, 
foi um entendimento injusto. Estes projetos 
estão em pauta desde 2016 e isso demonstra 
que o governo não tem apoio suficiente para 
aprová-los. Podem reclamar na Justiça, mas 
esse presidente aqui não vai sapatear em 
cima do regimento.”

Posto isso, vem a segunda parte do último 
período, ou seja, “mas esse presidente aqui 
não vai sapatear em cima do regimento”.  O 
deputado Edegar Pretto deveria ter usado o 
pronome demonstrativo “este” no lugar do 
pronome demonstrativo “esse”. A orientação 
de português nos casos das pessoas que 
falam é simples: usa-se “este” em relação 
à pessoa que fala. E o uso de esse? Usa-se 
“esse” em relação à pessoa com quem se fala. 
Se o deputado Pretto estivesse se referindo 
ao deputado Souza, deveria usar “esse”. Um 
exemplo com o uso de “esse” e de “este”: 
Quero dizer a “esse” deputado, Gabriel 
Souza, que “este” presidente, Edegar Pretto, 
não vai sapatear em cima do regimento da 
Assembleia Legislativa.

Em respeito ao assunto do uso de “esse” e 
de “este”, vale o reforço de dizer que Gabriel 
Souza usou corretamente a expressão 
“presidente desta Casa”. Usa-se “desta” em 
relação ao espaço que as pessoas ocupam 
no momento, ou seja, que as pessoas, 
estando dentro dele, ocupam-no. E mais: os 
pronomes “este” e “esse” podem receber um 
“d” ou um “n” na frente: deste, desse, neste, 
nesse.

Assim, como arremate deste assunto, 
deste e neste espaço, fica um período com 
base na fala de um deputado em relação a 
outro e com base na Assembleia Legislativa 
e no Palácio Farroupilha: Este presidente 
defende desta e nesta Assembleia 
Legislativa o regimento, e esse deputado 
defende os interesses privatistas desse e 
nesse Palácio Farroupilha.

Geral

Foi transferido para os dias 31 de março e 1º de 
abril o 5º Encontro de Carros Antigos da AVANT. A 
decisão foi tomada levando em consideração a pre-
visão de chuva para sábado e domingo. 

Segundo a comissão orgnizadora, mesmo com 
volume não muito expressivo de chuva previsto, 
decidiu-se não arriscar, devido ao grande número 
de pessoas envolvidas na organização do encontro. 

A programação e atrações serão mantidas para 
a próxima data do evento que continuará a ser re-
alizado no Parque de Exposições Siegfried Ritter. 
São esperados 400 expositores e a visita de cerca de 
7000 pessoas. 

Recolhimento 
de lixo eletrônico 

Entre 8h30min e 17h uma equipe estará recebendo equipamentos 
eletrônicos sem uso para descarte na “Praça do Brique”

Desde ontem um baú está estacionado na Praça 
Ricardo Leônidas Ribas para ser usado na campa-
nha de recolhimento de lixo eletrônico. A população 
poderá levar o material para descarte neste ponto 
de recolhimento no horário compreendido entre 
8h30min e 17h. 

A campanha ocorre periodicamente no município 
e só no ano de 2017, nos meses de março e agosto, 
juntos foram recolhidas 50 toneladas. 

Desde o ano 2016 foi autorizado o recolhimento 
de equipamentos como micro-ondas, maquinas de 
lavar, geladeiras, etc. (chamados eletrodomésticos da 
linha branca) o que elevou a tonelagem arrecadada.

A equipe da Secretaria do Meio Ambiente alerta 
que não serão recebidas equipamentos que conte-
nham produtos químicos como toners e lâmpadas 
fl uorescentes.

A campanha é feita em parceria e trabalham uni-
dos a Secretaria do Meio Ambiente, Sindilojas Mis-
sões, Natusomos, Fecomércio/RS (Sesc e Senac), 
Exército Brasileiro, por meio do 1º BCom, Movimen-
to de Cursilhos de Cristandade e URI.

O 5º Encontro de Carros Antigos é transferido

No Brique, deste domingo, dia 18, a partir das 
9h, haverá Mateada “Além do Olhar” – Vestindo a 
camiseta do movimento Down. O objetivo, segundo 
os organizadores é a integração entre famílias e so-
ciedade com barracas de informações da Secretaria 
Estadual e Municipal da Saúde, Educação e Ação 
Social sobre os serviços disponíveis na Rede.

A programação segue com apresentações artísti-
cas antecedendo o tradicional Show das Onze.

SHOW DAS ONZE
Jennifer Scheffer, voz e violão, estudante da li-

cenciatura em música na UFPel , estará no Brique, 
animando com seu talento o espaço cultural dedi-
cado aos frequentadores cativos de todos os domin-
gos.

Jennifer Scheffer e “Mateada Além do Olhar”

TIPO DE LIXO

Aparelho de som
Ar condicionado, Split, 

aquecedores
Bebedouro
Cabos e fi os

Cafeteira, 
liquidifi cador 

batedeiras
Calculadoras;

Carregadores em Geral
Celulares e telefones no 

geral
Centrais telefônicas

Chuveiro
CPU
DVD 

Vídeo cassete
Estabilizadores 

Nobreaks

Ferro elétrico
Freezer

Geladeira
HD

Impressoras e scanners 
Lavadora de roupa

Secadora de roupa e 
centrífuga

Maquina de escrever
Maquina de lavar louça

Microfones
Modem
Mouse

Notebook
Pen drive

Placas em geral
Receptadores

Roteadores
Servidores (PC)

Marcos Demeneghi

Marcos Demeneghi

Arquivo Pessoal
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Saúde

A Clínica de Fisioterapia Plena completou na 
última terça-feira, dia 13, cinco anos de fundação 
em Santo Ângelo. Já na quarta, dia 14, a equipe 
festejou a data com um coquetel que foi oferecido 
para pacientes e convidados especiais. 

Atualmente a clínica é referência na Capital 
Missioneira em atendimentos de reabilitação e 
fisioterapia dermatofuncional e tem como só-
cias proprietárias Iane Flores, Juliana Dalla Ve-
chia e Priscila Vargas. Em uma área de 400m², 
são oferecidos serviços de fisioterapia, pilates, 
RPG, acupuntura, micro fisioterapia, quiropra-
xia, tratamentos faciais e corporais, entre outros.  
Segundo Iane, durante esses cinco anos da Ple-
na em Santo Ângelo, a equipe nunca deixou 
de lado a meta de buscar aperfeiçoamento e 
qualificação de modo constante, com o obje-
tivo de oferecer sempre o melhor atendimen-
to para os pacientes. Na visão dela, não basta 
o profissional ter apenas o diploma, mas tam-
bém necessita possuir amor pelo que faz e bus-
car constante atualização na área em que atua.
       Ela destaca também que o maior presen-
te, é ver a gratificação dos clientes que muitas 
vezes chegam na Plena com dor ou desacredita-
dos quanto a uma possível melhora. Após o tra-
tamento, inclusive retornam até a clínica para 
agradecer pelo atendimento recebido.

“Queremos agradecer a todos os pacientes 
que estiveram conosco durante esses cinco anos, 
o mais gratificante do nosso trabalho é acompa-
nhar a melhora deles ao longo do tratamento. 
Tem pacientes que voltam à clínica para agra-
decer e inclusive trazem mimos, como forma de 
agradecimento pelo atendimento, isso é muito 
gratificante. Tem outros que estão com nós desde 
a abertura da Plena, eles adoram dizer que tam-
bém fazem aniversário conosco”, destaca Iane.
   A Clínica de Fisioterapia Plena conta com uma 
equipe formada por dez fisioterapeutas, um 
quiropraxista e um acupunturista. Para os pró-
ximos meses, a equipe está preparando novida-
des na área de fisioterapia e estética, investindo 
em equipamentos novos e promete trazer para 
Santo Ângelo modernos tratamentos na área.  
     A Plena está localizada na Rua Marechal Deodo-
ro, número 1155, no Centro. Mais informações, bem 
como reservas de horários podem ser obtidas e feitas 
pelos telefones: (55) 3312-8940 996945054 ou pelo 
email: plennafi sio@gmail.com. O horário de atendi-
mento é das 8 às 20h de segunda à sexta-feira.

Clínica de Fisioterapia Plena 
completa cinco anos

A empresa esteve de aniversário na última terça-feira, dia 13 e atualmente é referência na 
Capital das Missões em atendimentos de reabilitação e fi sioterapia dermatofuncional 

Sócias proprietárias Juliana Dalla Vechia, Iane Flores e Priscila Vargas

A Plena está localizada na Rua Marechal Deodoro, 1155, Centro de Santo Ângelo

Michael Garcia
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CRONOGRAMA 

DO EVENTO

Sábado

8h às 10h – Visitação e 
comercialização de orquídeas

10h ao meio-dia - Julgamento e 
escolha das vencedoras

14h às 20h - Visitação e venda de 
orquídeas

OBS.: 14h30min haverá uma 
solenidade de abertura com a 

presença do prefeito e autoridades

Domingo

8h às 17h - Exposição aberta 
ao público e comercialização de 

orquídeas 
(A entrada é gratuita ao publico)

Quem gosta do colorido e do aro-
ma das orquídeas tem compromisso 
marcado neste sábado e domingo, dias 
17 e 18, pois já iniciou a 10ª Exposição 
Regional de Orquídeas – Cattleya La-
biata de Cinema. O tradicional evento 
reúne orquidófi los de 10 cidades do  
noroeste do Estado e mais produtores 
parceiros que comercializam exem-
plares, o evento segue até às  17h de 
domingo. 

A exposição está integrada ao cro-
nograma de atividades de aniversário 
de 145 de Santo Ângelo e, neste ano, 
faz uma homenagem ao “Museu Mu-
nicipal do Cinema Vivaldino Prado” 
que está localizado no mesmo espaço 

onde as plantas são expostas. 
Ao visitar o Holl de entrada do 

Centro Municipal de Cultura o públi-
co aprecia cerca de 400 exemplares de 
orquídeas das mais diversas espécies e 
também pode comprar plantas.

Os orquidófi los levam plantas que 
participam de um concurso que inicia-
rá às 10h deste sábado, quando a ex-
posição fecha para o público e reabre 
às 14h30min com a exposição das ven-
cedoras. A visitação e comercialização 
segue até  às 20h. 

A exposição é organizada pela 
AOSA – Associação de Orquidófi los de 
Santo Ângelo e pelo Polo Noroeste de 
Orquidófi los.

Orquídeas 
em exposição

A Associação de Orquidófi los de Santo Ângelo (AOSA) realiza a 
10ª Exposição Regional de Orquídeas Cattleya Labiata no hall de 
entrada do Centro Municipal de Cultura neste sábado e domingo

Eventos
Marcos Demeneghi



6 17 de março de 2018

O Jornal O Mensageiro é uma 
das entidades agraciadas com o 
diploma “Amigos do Lions”, que 
será entregue no próximo dia 21, 
durante o Jantar Baile de Cen-
tenário do Lions Internacional 
e Jantar do Município, no Clube 
Gaúcho.

Por ser uma data histórica, 
alusiva 100 anos do Lions In-
ternacional, a homenagem tem 
como objetivo congratular par-
ceiros locais que contribuíram ou 
ajudam de alguma forma a divul-
gar e promover as atividades da 
organização. 

 
JANTAR BAILE 
DO MUNICÍPIO

Promovido pelos Lions Clu-
bes Santo Ângelo Centro, Tiara-
ju e Universitário o tradicional 
Jantar Baile de Aniversário do 
Município de Santo Ângelo, que 
completa neste mês, 145 anos de 
emancipação político-adminis-
trativa tem inicio às 20h e a ren-
da arrecadada será revertida ao 
Hospital Santo Ângelo.  O Baile 
terá a animação da Banda Balan-
ça Brasil e gastronomia de Chi-
ca Sperling. Está previsto ainda, 
homenagens ao aniversário de 
89 anos da Acisa Santo Ângelo.

Para o evento os cartões estão 
sendo vendidos no valor de R$ 
60,00 e podem ser comprados 
com integrantes dos três Lions, 
do Clube Gaúcho, Hospital Santo 
Ângelo e ACISA. Mais informa-
ções podem ser obtidas pelos te-

lefones: (55)99981-3470 99962-
4727 e (55) 99961-2009.

100 ANOS DO LIONS 
INTERNACIONAL

O evento será o ápice das co-
memorações locais de 100 anos 
do Lions Internacional. No ano 
passado o centenário mundial do 
Lions Clube foi inclusive tema da 
sessão solene realizada Câmara 
de Vereadores de Santo Ângelo. 
A solenidade foi subscrita pelos 
vereadores Getúlio Zborowski e 
Rodrigo Trevisan.

 Foram homenageados os in-
tegrantes dos três Clubes de Lions 
de Santo Ângelo. Getúlio, que 
falou em nome do parlamento, 
iniciou seu discurso lembrando 

Melvin Jones, idealizador e fun-
dador do Lions Clube Internacio-
nal. “Jones dizia que não se pode 
ir muito longe sem fazer algo pelo 
outro. Este lema tornou-se um 
princípio norteador para pesso-
as com senso de coletividade no 
mundo todo”, destacou o edil. 

Atualmente, existem mais de 
46 mil Lions Club espalhados 
por 210 países do mundo. Santo 
Ângelo conta com o Lions Club 
Centro – 12ª Clube a ser fundado 
no Estado – O Lions Club Tiara-
ju e o Lions Club Universitário, 
fundado em 1995. Na Capital das 
Missões, os Lions estão atuando 
a mais de 60 anos, colaborando 
com a comunidade e servindo aos 
santo-angelenses. 

Cidade

JOM será homenageado 
durante o Baile do Município

Jornal O Mensageiro é uma das entidades que receberão o diploma de “Amigos 
do Lions”. A homenagem será entregue durante o jantar baile de 100 anos do 

Lions Internacional e alusivo ao aniversário  de 145 anos do município
Michael Garcia

Empresário Arlindo Diel recebeu nesta semana o convite para participar do evento

Otávio Reichert é eleito presidente da ASLE

Girvani Seitel (vice-presidente), Otávio Reichert 
(presidente) e Paulo Prado ( conselho fi scal)

Otávio foi eleito por consenso durante reunião da ASLE
no último sábado, dia 10

Tomará posse no próximo 
dia 28 de abril, o novo presiden-
te da Academia Santo-angelense 
de Letras, Otávio Geraldo Rei-
chert.  A cerimônia de posse 
está marcada para ser realizada 
na Casusa.

Otávio foi eleito por consen-
so no último sábado, 10, durante 
assembleia geral extraordinária, 
e irá dirigir os rumos da enti-
dade pelos próximos dois anos. 

Junto com ele assumem o novo 
vice-presidente, Girvani Seitel, 
e o presidente do Conselho Fis-
cal, Paulo Prado.

O NOVO PRESIDENTE
Otávio Reichert é escritor e 

compositor, militar da reserva, e 
vice-presidente do Lar da Velhi-
ce Isabel Oliveira Rodrigues. Ele 
sucede a jornalista Edna Lau-
tert, que foi presidente da enti-

dade nas últimas duas gestões.

DIPLOMA DE AMIGO
Na mesma solenidade, que 

marca os 25 anos da ASLE, se-
rão entregues os diplomas de 
Amigo da Academia para os 
eleitos em 2017: Canrobert de 
Souza, Amauri Lírio, Vando Ri-
beiro de Souza e Sandra Grasel. 
Ainda, será lançada a Antologia 
dos escritores da ASLE.

Divulgação / ASLE
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Pioneiros do ensino 
superior se reencontram
Integrantes da turma formada na FADISA, em 1968, participam de um ato ecumênico hoje, 

às 10h, no Auditório Vermelho da Faculdade CNEC para celebrar 50 anos de formatura 

Foto do encontro realizado para celebrar 35 anos de história

Aula inaugural e lançamento da marca alusiva 
aos 15 anos do curso de Educação Física

O dia 5 de março foi especial 
para o curso de Educação Física 
da URI Santo Ângelo. Uma aula 
inaugural, o lançamento da logo 
dos 15 anos do curso e da pro-
gramação a ser desenvolvida em 
2018 marcaram o primeiro en-
contro de estudantes, professo-
res e funcionários.

A aula inaugural foi minis-
trada pela egressa Simone Calici 
Cargnelutti Wüst, idealizadora do 
método Funcional Dance. Resi-
dindo em Porto Alegre, ela atua 
na área com seu próprio negócio, 
o “Studio Sano”. Simone relatou 
sua história dentro do curso e en-
fatizou que é necessário alimen-
tar os sonhos e ir à luta e que a 
profi ssão é maravilhosa. “As rela-
ções que se estabelecem durante 
a faculdade são essenciais para 

nossa formação, bem como as in-
tervenções realizadas fora da sala 
de aula, pois dão suporte para o 
desenvolvimento da profi ssão”.

Além da aula inaugural, o Co-
legiado e a Coordenação do curso 
lançaram a marca dos 15 anos e 
a programação a ser desenvol-
vida em 2018. A coordenadora 
Viviane disse que “são 15 anos 

marcados por muita dedicação, 
empenho, comprometimento 
com a profi ssão e com a comu-
nidade. É um curso que se movi-
menta e acredita nos sonhos dos 
acadêmicos que nele ingressam. 
Acredita-se que as relações, jun-
tamente com o conhecimento, 
podem transformar sonhos em 
realidade”. 

Um encontro reúne ex-alunos da primeira turma 
formada em direito na região das Missões, eles foram 
pioneiros ao ingressarem na antiga Fadisa, atual Fa-
culdade CNEC Santo Ângelo em 1961, além do pio-
neirismo na área jurídica, também foram egressos da 
primeira turma de ensino superior em uma institui-
ção genuinamente de santo-angelense. Neste sábado, 
às 10h, estas personalidades inspiradoras participam 
de uma cerimônia ecumênica seguida de homena-
gens no Auditório Vermelho da Faculdade CNEC. 

O grupo já está reduzido, afi rma Nadir Muniz, 
“muitos não podem vir por questões de saúde” ela 
pertence a comissão organizadora do evento e con-
ta que conseguiu contato com 18 ex-colegas. Foram 
convidados ainda fi lhos de professores, autoridades 
e inclusive o Professor Pedro Osório, que foi um dos 
mestres da turma, hoje está com 92 anos de idade e 
mora em Santo Ângelo. 

A primeira turma de Direito da CNEC colou grau 

no dia 22 de março de 1968. A comissão organizado-
ra é formada pelos seguintes egressos: Nadir Neves 
Muniz, Danilo José Schneider, Maria Cecília Medei-
ros de Farias Kother, Maria Zulmira Machado dos 
Santos e Flávio José Caliari.

Na época a Fadisa – Faculdade de Direito de 
Santo Ângelo  - ofertava um curso que era referên-
cia para a macro-região, recebia alunos de cidades 
como: Santo Ângelo, Santa Rosa, Cruz Alta, São Bor-
ja, Santiago, Ijuí etc. 

Danilo José Schneider afi rma que os alunos for-
mados naquele tempo foram muito atuantes na po-
lítica, na área jurídica, inclusive com infl uência na 
política do Estado. Schneider ao lado dos colegas faz 
um exercício mental e recorda os professores que 
ainda estão vivos. Em visita ao Mensageiro lembrou 
do Professor de direito do trabalho - Dr. Ronaldo 
José Lopes Leal, professor - Aramy Viterbo Santolin 
e Professor Pedro Osório.  

Acadêmicos de todo o curso realizaram atividades no quiosque da universidade

Geral
Arquivo Pessoal

Assessoria Comunicação URI

 A Secretaria Municipal de educação (Smed), 
promove neste sábado, dia 17, a segunda edição do 
Pedala Santo Ângelo, alusivo as comemorações de 
145 anos de emancipação politica e administrativa do 
município. O evento é aberto para a comunidade em 
geral e terá início às 8h no Centro Histórico, quan-
do serão férias as inscrições. Em seguida, acontece à 
abertura ofi cial e às 9h terá início o percurso. Ao fi nal 
do evento ainda será feito o sorteio de brindes. 

2º Pedala Santo 
Ângelo será neste 

sábado 

Inscrições para
Grupo de Corrida

O Colégio Cenecista Sepé Tiaraju, através da 
Associação de Pais e Mestres (APM), está receben-
do inscrições para o Grupo de Corrida orientada. A 
atividade será todas as segundas e quartas-feiras, 
das 18h30 às 19h30, com orientação e acompa-
nhamento da professora de Educação Física, Ro-
sane Panzenhagem. O circuito terá início no Colé-
gio Sepé, passando pela Rua Tiradentes, Avenida 
Venâncio Aires, Avenida Rio Grande do Sul e re-
tornando ao Colégio. 

A inscrição é gratuita e pode ser feita direta-
mente na coordenação do Colégio Sepé. O grupo 
é aberto à participação de toda a comunidade, 
podendo participar quem já pratica a atividade e 
também os iniciantes que nunca praticaram.

7º Circuito de 
Corridas de Rua 

 Seguem abertas as inscrições para o 7ª Cir-
cuito de Corridas de Rua Unimed Missões/RS. As 
inscrições podem ser realizadas até às 18h do dia 
22 de março, pelo site www.ucrsm.com.br. Os 100 
primeiros atletas inscritos na modalidade de 5km 
ganharão uma camiseta da Unimed Missões/RS.

A corrida acontece no dia 25 de março e será feita 
em uma parceria com a União dos Corredores de Rua 
de Santo Ângelo – UCOSA. A largada será na Praça do 
Brique, na Avenida Venâncio Aires, em frente à Acisa/
CDL, com início programado para as 8h30min. 

A corrida será disputada nas distâncias de 
600m, 2km (juvenil e iniciantes) e 5km. A cada 
ano, o evento vem crescendo e reunindo um maior 
número de atletas de todas as partes do Rio Gran-
de do Sul e estados vizinhos. Em 2017 mais de 450 
atletas participaram da competição. Neste ano se-
rão dez categorias no Circuito, com a novidade da 
Categoria Especial, voltada a atletas iniciantes. 

As demais categorias serão divididas em: mi-
rim feminino e masculino, estudantil feminino e 
masculino, adulto feminino e masculino, colabora-
dores e médicos cooperados da Unimed Missões/
RS feminino e masculino. Além da UCOSA, são 
apoiadores do evento a Unicred, a Unimed Fede-
ração/RS e o M2 Running.

Domingo de Gre-Nal
 Grêmio e Internacional voltam a se enfrentar 

neste domingo pelo Gaúchão, desta vez o confron-
to será válido pelas quartas de fi nais da competi-
ção. A partida terá início às 16h e será realizada 
na Arena do Grêmio em Porto Alegre.  O jogo terá 
transmissão da RBS TV e do PPV. 

Para o Gre-Nal, o Inter pode ter mudanças 
em três setores. Sem opções para a lateral direita, 
Odair manteve Edenílson na função. No ataque, 
Odair pode abrir mão de um centroavante de refe-
rência para dar velocidade ao setor.

Já o time do Grêmio não deverá ter surpresas 
para o clássico de domingo contra o Inter, na Are-
na. Renato Portaluppi pode repetir a escalação que 
venceu o rival por 2 a 1 na última rodada da pri-
meira fase. A única alteração especulada é o retor-
no de Leo Moura no lugar de Madson. Outro que 
poderia ingressar no time é Arthur.
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